

Reunión del Equipo del Diario Bíblico - MICLA

San José, Costa Rica | 19 al 23 de junio de 2025

En la comunidad claretiana de San José, Costa Rica, se reunió el equipo de coordinación del Diario Bíblico de MICLA. Este encuentro, celebrado del 19 al 23 de junio, contó con la participación de Fredy Cabrera, CMF, secretario de ABP de la Provincia de Centroamérica y actual coordinador del Diario Bíblico; Antonio Ferreira, CMF, secretario de Espiritualidad de la Provincia de Brasil; Jaime Michea, secretario de ABP de San José del Sur y nuevo coordinador del Diario Bíblico; y Giselle Zamora, coordinadora de REBICLAR. Acompañó también el P. Fausto Cruz, CMF, actual presidente de MICLA.

El objetivo principal del encuentro fue compartir la experiencia de coordinación y elaboración del Diario Bíblico con el nuevo equipo, así como dialogar sobre propuestas temáticas, diseño web, estrategias de difusión y otros elementos clave.

Fredy Cabrera, CMF, presentó un informe que incluyó un recorrido por las ediciones pasadas y sus respectivos enfoques temáticos, haciendo memoria del proceso de coordinación llevado a cabo por la Provincia de Centroamérica desde el año 2020 —cuando se comenzó a trabajar la edición 2022— hasta la edición actualmente en desarrollo para el año 2027, abarcando un total de seis ediciones.

Entre los logros más relevantes se destacaron:

- La migración a un hosting más robusto.
- La colaboración del P. Cerezo Barredo, CMF.
- La incorporación de temáticas promovidas por SOMI.
- La elaboración de separatas con fines vocacionales y pastorales.
- El editorial mensual publicado en la página web del Diario Bíblico.
- La inclusión de frases destacadas en los comentarios diarios.
- La colaboración con REBICLAR en la publicación de lecturas comunitarias del Evangelio dominical en la web.

También se señalaron algunos desafíos pendientes, como la disminución en el número de ediciones impresas, la necesidad de mejorar la calidad de los comentarios y de reforzar los procesos de revisión para evitar errores.

Durante el encuentro se dialogó ampliamente sobre los desafíos que el Diario Bíblico presenta para los Misioneros Claretianos de América (MICLA), entre ellos:

- Discernir si sigue siendo una apuesta evangelizadora pertinente.
- Explorar la posibilidad de desarrollar una aplicación digital.
- Diseñar una página web más atractiva y dinámica.
- Reforzar el equipo editorial.
- Alinear los contenidos con el caminar de la Iglesia.
- Considerar la centralización de los comentarios en un número menor de comentaristas.

Se destacó la importancia de preparar con especial esmero la edición del año 2028, con la que se celebrarán 30 años de servicio del Diario Bíblico a la Iglesia en América.

El equipo también sostuvo un encuentro virtual con la empresa e! Grupo Creativo de México, con quienes se ha trabajado en varias ediciones anteriores. Se abordaron temas como la dinamización del sitio web, la difusión de contenidos y los desafíos para las próximas ediciones.

Posteriormente, se dialogó con el P. Alberto Rossa, CMF, responsable de la Pastoral Biblical Foundation (PBF), sobre todo el proceso de elaboración, revisión, impresión, distribución y logística del Diario Bíblico. Se puso especial atención al precio de impresión —que se ha mantenido por casi 20 años— y a los cambios en los costos derivados de la geopolítica, el transporte y las aduanas.

Uno de los aspectos claves para futuras ediciones será responder a las necesidades reales del pueblo de Dios en su caminar de fe, ofrecer una propuesta carismática claretiana sólida y sintonizar con los clamores del continente que convocan a prestar un servicio misionero renovado.

Finalmente, se definieron los pasos de articulación entre la nueva coordinación y la colaboración que seguirá ofreciendo Fredy Cabrera, CMF, en esta etapa de transición.

Las temáticas propuestas para los próximos años, acompañadas de citas bíblicas, serán:

- 2027: La mujer – “Mujer, ¡qué grande es tu fe!” (Mt 15,28).
- 2028: La cultura de la paz – “Les doy mi paz, mi paz les dejo, no como el mundo la da” (Jn 14,27).
- 2029: Los pueblos originarios – “Y vio Dios que todo era muy bueno” (Gn 1,31).

El encuentro concluyó con el compromiso de animar a los organismos de MICLA en la difusión del Diario Bíblico, reconociéndolo como una herramienta profundamente claretiana, inspirada en la convicción de nuestro fundador, San Antonio María Claret:

“Es tan grande el bien que se hace con los libros, y tan poco lo que cuesta, que es una lástima no emplearse en este apostolado”.

Junto a REBICLAR se renovó la mutua colaboración, reafirmando que cada 30 de septiembre, día de San Jerónimo, se mantendrá como la fecha oficial de lanzamiento del Diario Bíblico a nivel de MICLA.

San José, Costa Rica, lunes 23 de junio de 2025.